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〈第３２回定期大会報告〉 

2017年7月21日（金）に日暮里のホテルラングウッドにて第32回定期大会が開催されました。今大会での代議員の人数は、

加入組合毎の規程人数と地方協議会議長の4名を合計した総数37名であり、本大会代議員33名の出席により大会の成立が確認

されました。冒頭、白鳥議長は『私たち道路建設業界の現状は、政府建設投資は減っているものの、民間建設投資が回復基調に

あり総建設投資は微減となっており、道路舗装大手各社は、豊富な手持ち工事の順調な消化や、民間設備投資が持ち直しつつあ

るものの、先の不祥事による行政処分の影響もあり減収減益となる会社も少なくなかった。ここ数年、新入社員数は各社予定人

数に達していない。やりがいのある素晴らしい産業ではあるが、“土曜、祭日の休日勤務があたりまえ”では残念ながら今の若者

には魅力が伝わらない。我々組合員一人ひとりが今までの常識に対する考えを改め、業務にメリハリをつけ、本気で休む為の取組みを進めていかなければなら

ない。』と挨拶しました。 

来賓は、日建協(田中議長)･長谷工ｸﾞﾙ ﾌーﾟ労働組合（梅田中央執行委員長）・全電工労連(野村

副議長)・通建連合(福崎議長)が出席され、日建協の田中議長より祝辞を頂きました。 

その後、議事に従い各担当役員より2016年度経過報告・2017年度運動方針（案）・2017年度予

算（案）の説明があり、全ての議事が満場一致で承認されました。 

役員選挙では、議長の白鳥雅之氏（NIPPO労働組合）、副議長の大上賢二氏（大成ロテック社員

組合）、事務局長の俵一仁氏（前田道路労働組合）、中央執行委員の深野智文氏(NIPPO労働組合)、

神田知典氏（フジタ道路職員組合）5名が退任し、新任として、新議長に赤田淳氏（NIPPO労働組

合）、新副議長に江島貴行氏（大成ロテック社員組合）、新事務局長に龍王嘉比土氏（前田道路労

働組合）、新中央執行委員に山本英人氏（NIPPO労働組合）、増本正博氏（フジタ道路職員組合）

が就任しました。退任された白鳥議長はじめ4名の役員におかれましては、長年の道建労協での活動、大変お疲れ様でした。 

〈２０１７年度の取り組み〉 

白鳥議長の後を受け、議長を拝命致しました赤田 淳と申します。道建労協加盟の各単組の皆様にとって、少しでもお役

に立てるよう一生懸命頑張ります。 

今般、働き方改革という言葉を耳にしない日はありません。官民問わず、労働環境改善に向け、様々な取り組みが始まって

います。我々道建労協では、「働きがいのある職場の環境づくりと豊かな生活の実現」に向け、6月と11月に「土曜閉所推進

運動」を展開しており、第二土曜を統一閉所日として労働時間短縮に取り組んでいます。しかしながらアンケート結果を見て

みますと、閉所率は30％前後で推移しております。まだ猶予はあるものの、時間外労働は、罰則付き上限規制となります。土

曜閉所、休日確保なくして限度内に抑えることはできないはずです。大手ゼネコンでは「4週8休」を掲げ、モデル事業所を選定して環境改善に取り組んでい

ます。我々も、現状の働き方に対して警笛を鳴らし、一人ひとりが時短の意識を高め、労使一体で取り組んでいかなければなりません。まず、6 月と 11 月の

土曜閉所率を50％以上にしていきましょう。 

 道建労協では土曜閉所強調月間に合わせ、6月にフォトコンテスト、11月にボウリング大会を開催しています。今年は11月11日に開催しますので、多く

の皆様の参加をお待ちしております。一人でも、一日でも多く土曜日を休める道路建設産業を目指して環境整備を進めてまいりますので、皆様のご理解とご協

力を宜しくお願い致します。                                               （ 議長 赤田 淳 ） 
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 2017年6月13日と14日の東北・北陸地区交流会と併せて各地区関係団体と加盟単組企業の訪問を行いました。ここ数年、土曜閉所活

動に対する認識が高まるなか、使用者側の意識にも変化が現れてきました。各社人材の確保という面からも企業が本腰を入れて土曜閉所及

び休日取得活動に積極的に取り組でいる印象をうけました。特に、新潟県アスファルト合材協会においては、アスファルト合材工場の第2・

第4土曜閉所活動推進のポスターを作成し、10月より計画的連続休日取得を目指し、推進活動を実施していくとのことでした。次は、我々

がどう応えるのか、そうするにはどのようにしなければいけないかということを個々から発信及び行動し、会社と対話を繰り返しながら、

大きな流れにしていかなくてはなりません。その為に、労使一体で知恵を絞りあい、出来ることを一歩ずつ改善し、前に進んで行くしかな

いと思います。私達が“働き方”を考え、加盟単組が一丸となって土曜閉所活動に取り組み、働きがいのある職場と豊かな生活の実現を目

指していきましょう。                                    前田道路労働組合 龍王 嘉比土 

 

道建協　東北支部 日合協　東北支部

㈱ＮＩＰＰＯ東北支店 前田道路㈱東北支店

フジタ道路㈱東北支店

東京鋪装工業㈱東北支店

大林道路㈱東北支店 大成ロテック㈱東北支社

  

道建協　北陸支部 大林道路㈱北信越支店

大成ロテック㈱北陸支社

前田道路㈱北陸支店 ㈱Ｎ ＩＰＰＯ北信越支店

 
 

 

 第 32 回定期大会にて承認されました年間スケジュールを紹介いたします。内容については前年とほぼ同じでありますが、活動の経緯、

報告については随時ホームページや機関紙などで紹介いたします。 

８　月 ９　月 10　月 11　月 12　月 １　月 ２　月 ３　月 ４　月 ５　月 ６　月 ７　月

各種会議 三役会 中　執 三役会 中　執 三役会 中　執 三役会 中執会

大会 単組大会 単組大会 定期大会

企業訪問 企業訪問 単組大会

研修会 単組支援

セミナー セミナー

幹事会 幹事会 地協代表者

地域連絡会 地域連絡会 地域連絡会

運営委員会 総会 運営委員会

　 土閉共同ﾌﾟﾚｽ セミナー 土閉共同ﾌﾟﾚｽ

機　関　紙 ９４号 番外編 ９５号 番外編

ポ ス タ ー 土曜閉所 土曜閉所

アンケート 　 　 土曜閉所 土曜閉所

関連団体訪問

その他

休日写真
コンテスト

道建協・日合協
厚労省・国交省

非加盟単組

地協活動

春闘への取組

産　労　懇

単組大会

幹事会

単組大会

道建協・日合協
厚労省・国交省

加盟単組

全国ﾎﾞｳﾘﾝｸﾞ
大会

労使
セミナー
（中旬）

地域交流会

運営委員会

基本方針

地域交流会

年齢構成調査

幹事会

運営委員会

調査時報 情報交換 情報交換

企業訪問

情報交換 情報交換

 

北北北陸陸陸・・・東東東北北北地地地区区区   関関関係係係団団団体体体及及及びびび加加加盟盟盟単単単組組組企企企業業業訪訪訪問問問   

スススケケケジジジュュューーールルル   
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第 32 回定期大会閉会後、単組支援セミナーを開催いたしました。講師は森川あやこ氏で、講演タ

イトルは「安心・安全な現場・職場作りにかかせない！～組合活動をスムーズにする！組合役員のた

めのコミュニケーション講座～」として、約 1時間お話いただきました。森川氏は高校在学中にＴＶ

ドラマの映画化記念オーディションで78,000人の中からグランプリを受賞した元女優さんで、その後

はコールセンターや人材関連業界を経験され、そのノウハウを活かして、現在は“スマイル幸師”と

して年間 200日の講演を全国各地で開催されております。講演内容は、空気はあるものではなくつく

るもの、居心地が良く快適なところにこそ人は集まり心を開くとのことで、空気を活性化させ、人の

心をつかみ周囲を巻き込む言葉を発し、自らが各組合員と接する回数を増やし、相手のことを知り、

理解しようとし、お互いに相手のことを感じようとすることが大事と話されておりました。 

参加型の講演で、皆さんが笑顔で隣の方と手を繋ぎ、楽しそうに会話をしている光景が印象的で、

各単組間の絆が深まったセミナーになりました。 

前田道路労働組合 龍王 嘉比土        講師 : 森川あやこ氏 

 

 

 

 

 

東北地協 
 

 

2017年6月13日（火）仙台ガーデンパレスにて東北地区交流会が

開催されました。 

交流会では、各単組の土曜閉所強調月間の取り組みと労働環境改善に向

けた取り組みについて意見交換を行いました。 

各単組から労働環境における問題点について挙がる意見は、世間におい

て働き方改革が推進されているということもあり、休日取得や日々の時短

などの問題が多く挙げられていたのが印象的でした。土曜閉所推進運動に

対する取り組みについては、各単組が具体的な取得率アップに向けての啓

蒙活動を実施しており、完全に閉所できていないなどの課題が残る部分は

ありますが、概ね活動の成果が出てきていたので、土曜閉所推進運動が業

界内で積極的に展開されていると感じました。各単組が、道路産業をより

魅力ある業界にしていこうという前向きな意気込みが伝わり、実りある交

流会になりました。 

会議終了後の懇親会では、終始和やかな空気のなか各単組の方々とさらに交流を深めることができ、全体を通して有意義な交流会となりました。 

大成ロテック社員組合 東北支部 森 大地 

 

 

 

 

 

 

 

第第第３３３２２２回回回単単単組組組支支支援援援セセセミミミナナナーーー   

地地地協協協のののななないいい地地地域域域ののの交交交流流流会会会   
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北陸地協 

 
２０１７年6月14日、地協のない地域交流会に昨年に続き参加させて頂き、

他社との交流や、他県の様々な状況を知ることができ、大変有意義な時間となりま

した。今回も、連続休暇取得に向けての取り組みについて大変参考になりました。

今年はアスファルト協会の方もポスターを作成し、取り組みが盛んなこと、働き方

改革で各労働基準監督署も本腰を入れてきていること等、明らかに去年と比べて活

動が進んでおります。交流会でも、各社いろいろな取り組みが挙げられ、工務女子

の活用や、現場で使えるタブレット等、現場負担を減らし、労働時間短縮を進め、

連続休暇取得に向けて取り組んでいる事がよく理解できました。より良い道路建設

産業となるように、微力ではありますが、時短に向けた活動を継続していきたいと

強く感じております。昨今の状況から他社との交流は少なくなりましたが、地協の

ない地域交流会は大変参考になりますので、これからも継続していくことを願って

おります。 

NIPPO労働組合 北信越支部 工藤 丈 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

道建労協では、加盟単組組合員への更なる情報発信ツールとして、ホームページを開設しております。 

 本部や地協の活動状況の報告に加えて、旬な話題・旬な情報を随時発信しています！ 

 皆さん、奮ってアクセスして下さい！  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ホホホーーームムムペペペーーージジジのののごごご紹紹紹介介介   
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※2017年6月の土曜閉所推進運動アンケート集計結果につきましては、別途発行の｢PAVE番外編｣に掲載いたします。 

 

 

 

土土土曜曜曜閉閉閉所所所率率率・・・休休休日日日取取取得得得率率率ののの推推推移移移   
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赤田 淳            松浦 孝           尾崎 吉明           江島 貴行 

議長             副議長            副議長              副議長 

（NIPPO労働組合）     （前田道路労働組合）     （大林道路職員組合）      （大成ロテック社員組合） 

                  

      龍王 嘉比土          山本 英人           静 正人           増本 正博 

       事務局長          中央執行委員          中央執行委員          中央執行委員 

    （前田道路労働組合）     （NIPPO労働組合）     （三井住建道路労働組合）    （フジタ道路職員組合）  

                       

              杉原 慶太           雲林院 弘行          中田 旨洋 

              中央執行委員            会計監事            会計監事 

          （東京鋪装工業社員労働組合）   （大林道路職員組合）     （大成ロテック社員組合） 

 

 

 

                                                                                                                  

             

白鳥 雅之               大上 賢二             俵 一仁              深野 智文               神田 知典 

      （ＮＩＰＰＯ労働組合）        （大成ロテック社員組合）       （前田道路労働組合）      （ＮＩＰＰＯ労働組合）        （フジタ道路職員組合） 

      任期：平成27年度～平成28年度     任期：平成27年度～平成28年度  任期：平成26年度～平成28年度       任期：平成28年度       任期：平成24年度～平成28年度 

           役職：議長              役職：副議長       役職：中央執行委員１期・事務局長２期    役職：中央執行委員          役職：中央執行委員  

新新年年度度 

役役員員紹紹介介 
２２００１１７７年年７７月月２２１１日日開開催催のの  

第第３３２２回回定定期期大大会会でで  

下下記記のの方方々々がが新新役役員員ととななりりままししたた。。  

退退任任役役員員紹紹介介 
第第 33 22 回回定定期期大大会会ををももちちままししてて、、下下記記のの方方 々々がが退退任任さされれままししたた。。       

今今後後のの各各氏氏ののごご活活躍躍をを祈祈念念すするるととととももにに、、当当協協議議会会ににおおけけるる            

重重責責をを全全ううさされれたたここととにに感感謝謝のの意意をを申申しし上上げげまますす。。                   
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 マスコミ等で長時間労働を是正する「働き方改革」について盛んに議論が交わされています。建設業においても土曜・休日閉所や時

間外労働削減に向けて、関係省庁・業界・会社が取り組んでいると思います。今まで意識はしていたけれど、なかなか実行に移すこと

ができず、現状が変わらなかった人もいるのではないでしょうか？ 

 １１月は「土曜閉所強調月間」です。道建労協は、企業訪問や関係省庁・団体に訪問して土曜閉所の要請を行っております。今一度、

各自「働き方改革」を考えていただきたいです。「私たちが今できること」を考えて、行動して欲しいと思います。一人一人の意識の高

まりが、「働き方改革」の推進へ押し上げる力となり、以前と変わって労働環境が改善されていくものと切望しております。 

秋は、陽の気から陰の気が徐々に増し、さまざまと移り変わる季節となりますが、皆様にとって、実りの多き秋を過ごされますよう

お祈り申し上げます。 

大成ロテック社員組合 江島 貴行

物 知 り  ク イ ズ 
 

行楽に読書にスポーツと秋になりすばらしい季節になりました。皆様にとって実りの多い秋を過ごされますよう、しっかりと休日 

は休んでいろいろと実践していきましょう。 

今回の「物知りクイズ」は「野球」をテーマとしたクイズを出題します。日本のプロ野球もシーズンが終わり、これからクライマ 

ックスシリーズや日本シリーズが行われます。野球ファンの中では残念ながらシーズンが終了してしまったチームやこれからシリー 

ズに挑むチームなど、いろいろとあると思います。シリーズ以外もドラフト会議やストーブリーグなど野球については連日話題となっ 

て報道されております。 

 

Q１. 左投げピッチャーのこと「サウスポー」の語源と関係があるのは？ 

     ①ピッチャーの腕の方角 ②キャッチャーの向いている方角 ③ホームベースの方角 ④スコアボードの方角 

 

Q２. エースピッチャー「エース」の語源とは？ 

     ①最初に登板するピッチャー ②店の広告 ③町の名前 ④人の名前 

 

Q３. 昔のベースの素材は何からできている？ 

     ①粘土 ②大理石 ③皮 ④紙 

 

Q４. 野球が通常９回で終了になるきっかけとなった職業は？ 

     ①プロ野球選手 ②歌手 ③料理人 ④公務員 

 

 〈応募方法〉下記を明記してお送りください。正解者の中から抽選で粗品をお送りします。     

           たくさんのご応募をお待ちしております。 

  ●解答 ●住所（会社宛の場合は会社名もご記入ください） 

  ●氏名 ●所属単組名 

  ●今回の紙面でよかった点、気づいた点がありましたらご意見も是非お寄せください。 

  ●締め切り １２月２２日（金） 

  ●宛先 〒141-8665 東京都品川区大崎1-11-3 前田道路労働組合内 

                道路建設産業労働組合協議会「PAVE」宛 

                FAX 03-5487-0051  E－mail : kumiai@maedaroad.co.jp 

 

 ■ＰＡＶＥ９３号物知りクイズ当選者 

 該当者なし 

  多数の応募をお持ちしております！！ 


